

Mipymes de CELIEM podrán fortalecer intercambio comercial entre Costa Rica y USA



- ⇒ Estados Unidos es el segundo destino de importancia para las mipymes exportadoras en Costa Rica.
- ⇒ La alianza busca incidir no sólo en la mejora comercial, sino en procesos de investigación y capacitación.

09 de mayo del 2023. Las micro, pequeñas y medianas empresas con potencial e interés en realizar intercambios comerciales entre Costa Rica y Estados Unidos (EEUU); tendrán más posibilidades de alcanzar este objetivo gracias a un vínculo creado entre el Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM) y la Costa Rica Chamber of Commerce USA (CRCUSA), una cámara empresarial liderada por costarricenses y con sede en Florida, EEUU.

CRCUSA tiene como propósito fomentar el comercio, especialmente entre Costa Rica y Miami con empresarios costarricenses, sumando a ello sus representaciones en New Jersey y Los Angeles. Para lo cual trabaja en acciones como ruedas de negocios, misiones comerciales, exposiciones, capacitación y entrenamiento, apoyo individual y grupal; por lo que estas gestiones contribuirían en mejorar objetivos de exportación para mipymes establecidas en Costa Rica.

CELIEM, desde su experiencia en el acompañamiento y desarrollo empresarial de más de 450 mipymes en Costa Rica, ha identificado el potencial de internacionalización de muchas empresas que pueden favorecerse con estas herramientas para alcanzar ese objetivo y así aprovechar las ventajas que ofrece ese destino estratégico para el comercio internacional.

“Con esta alianza estratégica buscamos conectar a las empresas atendidas por nuestros CIE’s con el mercado norteamericano, pero de igual forma vincular a empresarios de costarricenses establecidos en Estados Unidos con el mercado costarricense. Vemos con ello una oportunidad de internacionalización y encadenamiento de estas mipymes, en donde nuestro modelo de atención y acompañamiento, puede constituirse en un recurso valioso para lograr que el proceso de internacionalización se de en momentos en que la empresa esté lista para ello, procurando su sostenibilidad y sumando desde nuestra gestión una posibilidad complementaria a los esfuerzos que el país viene realizando para fortalecer la oferta exportadora especialmente de micro, pequeñas y medianas empresas”, explicó Luis Álvarez, Director Ejecutivo de CELIEM.

Cabe destacar que de acuerdo con el Estado de Situación Pyme 2021, EEUU es el segundo destino de importancia para las mipymes exportadoras, lo que demuestra la necesidad de insertar a más negocios en el aprovechamiento de dicho mercado.

Según cifras de Procomer, durante el primer trimestre de este año se exportaron a EEUU \$1.933 millones, mientras que en el mismo periodo del año anterior, la cifra fue de \$1.522 millones representando un aumento en las ventas de 21%. Asimismo, indican que el Estado de la Florida es la puerta de entrada a EEUU para los productos costarricenses gracias a las ventajas logísticas que ofrece, por lo que este convenio será de gran aporte para las mipymes beneficiadas.

“Con la firma de este Convenio damos un gran avance en la cooperación del comercio entre Costa Rica y Estados Unidos. Significa un gran apoyo para el sector de micro, pequeñas y medianas empresas, por lo que nosotros como organizaciones establecidas en Costa Rica y Estados Unidos, podemos llevar a cabo muchos otros beneficios para este sector”, acotó Rossy Pedroza, presidenta de la CRCUSA.

Este acuerdo no sólo incidirá a nivel de vinculación comercial, también promoverá programas de asesoría, acompañamiento, investigación y capacitación en las respectivas esferas de competencia de cada institución, desarrollando e implementando productos y servicios de acompañamiento empresarial innovadores que fomenten la competitividad a partir del modelo de atención adoptado por CELIEM, incluyendo el desarrollo de metodologías, contenidos y herramientas para la prestación de estos servicios.

Así mismo, permite la consolidación de un ecosistema que favorezca el crecimiento económico y el mantenimiento o generación de nuevos empleos en la región, sumando este convenio a la alianza que ya CELIEM había establecido con el [Small Business Development Center \(SBDC\) de la Florida International University \(FIU\)](#) el pasado mes de agosto.

Desde CELIEM, continuaremos aportando a iniciativas como esta que aspiran al crecimiento socioeconómico mediante la internacionalización con acciones que propicien el bienestar de la población y empresarial, a través de acciones de fortalecimiento. Las mipymes interesadas en conocer más de este proceso pueden escribir al correo: celiem@giccr.org

Periodista: Vanessa Ramírez Víquez
Vanessa.ramirez@giccr.org / Cel: +506 8750-4232

Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada a promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico latinoamericano, que busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 425 emprendimientos forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado más de 900 emprendedores desde el año 2019. Así mismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org/>

Acerca de CRCUSA:

Es una entidad privada cuya misión principal es ser el nexo para fomentar el comercio a nivel mundial, con la participación, más que todo de empresarios costarricenses; igualmente, promover las inversiones en diferentes ámbitos internacionales. Visite: www.costaricachamberofcommerceusa.org/